



Penúltimo corte de CIEP UCR acerca a candidatos presidenciales

23 MAR 2022 Sociedad



La penúltima encuesta de opinión del Centro de Investigación y Estudios Políticos de la Universidad de Costa Rica revela un empate técnico entre Rodrigo Chaves Robles del Partido Progreso Social Democrático, y José María Figueres Olsen, de Liberación Nacional. Foto con fines ilustrativos Anel Kenjekeeva

El penúltimo corte de la Encuesta de estudios de Opinión Sociopolítica del Centro de Investigación y Estudios Políticos (CIEP-UCR) de este proceso electoral 2022 revela un equiparamiento en las preferencias de voto por los dos aspirantes presidenciales en Costa Rica, Rodrigo Chaves Robles, del Partido Progreso Social Democrático y José María Figueres Olsen, del Partido Liberación Nacional.

Aunque los porcentajes de apoyo van 43-38 a favor de quien fue funcionario del Banco Mundial y Ministro de Hacienda, hay que tomar en cuenta que el margen de error es de 3 puntos porcentuales luego de haber entrevistado a 1015 personas ciudadanas costarricenses con telefonía móvil desde el 17 y hasta el 21 de marzo, por lo tanto se habla sobre un empate técnico, ya que incluso, las proporciones podrían llegar a un 40-41 para quien fue Presidente de la República. El resto lo conforman predominantemente personas indecisas, o quienes votarán nulo o en blanco.

El perfil predominante de simpatizantes chavistas se constituye de hombres de hasta 54 años, de provincias costeras y con escolaridad secundaria. Mientras que el perfil principal de simpatizantes figueristas se constituye de personas mayores de 55 años, de las provincias de San José y Heredia. Por último, entre quienes no deciden candidato, su perfil principal es mujeres con edades máximas de 34 años, escolaridad secundaria y residentes en Limón, Heredia o San José.

Pese a eso, ninguno de los dos candidatos agrada lo suficiente al electorado entrevistado, pues apenas a un 14% ambas opciones le parecen buenas; al resto o le son indiferentes o los rechazan abiertamente. Lo anterior va ligado con que 11 de cada 20 personas entrevistadas opine que ninguno será un buen presidente; a que sea precisamente su rechazo a ambos aspirantes la principal razón para quienes dicen que se abstendrán, votarán nulo o en blanco, con porcentajes superiores a la mitad de población entrevistada, y a que entre un 25% y un 30% de ellas no tengan nada positivo qué destacar de ninguno de los candidatos, mientras que tan solo entre un 9 y un 19% no tiene nada qué reprochar de ellos.

Dentro de los principales reconocimientos externados a Chaves Robles están su formación, conocimiento y experiencia en la economía, así como presentar ideas nuevas para el país, pero lo que más se le cobra son las denuncias por acoso, su prepotencia y su machismo. A Figueres Olsen se le reconoce de manera predominante su experiencia como exmandatario, su conocimiento y sus propuestas, aunque lo que más se le achaca es la corrupción durante su gestión y posterior a ella, su deshonestidad y el haber huido del país para no ser juzgado por el caso ICE Alcatel.

Por otro lado, los problemas país de mayor importancia para el electorado son el costo de la vida, la situación socioeconómica, el desempleo y la corrupción, según se reportó en tres de cada cuatro personas entrevistadas. Sin embargo, hay dos hechos coyunturales que le ganan en importancia al resultado de este segundo y último balotaje 2022: el alto costo de la gasolina y el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania.

El corte finalísimo del CIEP-UCR será el 30 de marzo, ya que este es el día límite para publicar estudios de opinión política de conformidad con el Código Electoral.



Juan Pablo Rodríguez Campos
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
juan.rodriguezcampos@ucr.ac.cr